Auto-Medienportal.Net: 04.12.2013



Ratgeber: Autoscheiben vom Eis befreien

Wenn die Temperaturen sinken, gibt es auf den Straà en Fahrzeuge, deren Scheiben nur notdà 1/4 rftig vom Nachtfrost oder Schnee befreit wurden. Die Fahrer haben so lediglich ein à xuà erst eingeschrà xnktes Blickfeld. Das kann nicht nur ins Auge gehen, sondern auch teuer werden, mahnt der Tà V Rheinland, denn der Gesetzgeber verlangt von Autofahrern, dass sie vor Fahrtantritt die Scheiben ihres Fahrzeugs grà 1/4 ndlich von Eis, Schnee und Reif befreien.

Damit ist nicht ein kleines Guckloch gemeint: Vielmehr hat der Fahrer dafļr Sorge zu tragen, dass auch in Kurven seine Sicht durch die Windschutzscheibe nicht gemindert ist und er Passanten, andere Verkehrsteilnehmer und Hindernisse jederzeit rechtzeitig wahrnehmen kann.

Wer gegen diese Vorschrift verst \tilde{A} ¶ \tilde{A} \Box t, riskiert als kleinstes \tilde{A} \Box bel ein Bu \tilde{A} \Box geld von bis zu 35 Euro. Kommt es aufgrund eingeschr \tilde{A} xnkter Sicht zu einem Unfall, drohen dem Fahrer \hat{a} \Box \Box \tilde{A} \Box 4ber die strafrechtlichen Konsequenzen hinaus \hat{a} \Box \Box zus \tilde{A} xtzliche Ersatzforderungen von seinem Kfz-Versicherer. Der reguliert zwar den Schaden des Unfallgegners, doch der Versicherungsnehmer kann im Nachgang mit bis zu 5000 Euro in Regress genommen werden. Dies gilt sowohl f \tilde{A} \Box 4r die Kfz-Haftpflicht- als auch f \tilde{A} \Box 4r die Kaskoversicherung.

Aber auch f $\tilde{A}\frac{1}{4}$ r Fahrer, die schuldlos in einen Unfall verwickelt werden, kann mangelhafte Sicht Konsequenzen haben. Wer etwa wegen einer vereisten Autoscheibe zu sp \tilde{A} xt bremst, l \tilde{A} xuft Gefahr, dass die Kasko-Versicherung nicht den ganzen Schaden $\tilde{A}\frac{1}{4}$ bernimmt, sondern nur einen Teil davon, warnt die HUK-Coburg.

Nach dem Gesetz dürfen übrigens auch die Motorhaube, das Autodach, der Kofferraum, die Beleuchtung des Fahrzeugs und seine Kennzeichen nicht von Eis und Schnee bedeckt sein. So soll eine Beeinträchtigung anderer Verkehrsteilnehmer vermieden und sichergestellt werden, dass das Kraftfahrzeug jederzeit zu identifizieren ist.

Wem das Enteisen der Scheiben nicht erspart bleibt, der sollte möglichst von Schabern oder anderen scharfkantigen Hilfsmitteln absehen, empfehlen Experten, denn damit kann die Scheibe verkratzt und beschädigt werden. Auch vom Einsatz heiÃ□en Wassers ist abzuraten, da der

Temperaturunterschied die Scheibe rei̸en lassen könnte. Besser geeignet sind flÃ⅓ssige Enteiser, die auf die Scheibe aufgesprÃ⅓ht werden. Nach einer kurzen Einwirkungszeit lässt sich dann die Eisschicht leicht mit einem weichen Abzieher oder Ã∏hnlichem entfernen. (ampnet/nic)

Bilder zum Artikel



Eiskratzen im Winter.